

Th. Kirchenmusik Dez. 12002

BERICHTE



Restaurierte Stertzing-Orgel in Erfurt-Bübleben

- Ein Blick in die Kirchenprovinz Sachsen -

Der Eisenacher Orgelbauer Georg Christoph Stertzing (1660 - 1717) war ein bedeutender und geschätzter Meister seiner Zeit. Er baute mehrere große Orgeln, so in der Georgenkirche Eisenach und in St. Michael zu Jena. Nur die vor genau 300 Jahren erbaute Orgel in Bübleben ist uns bis heute als klingendes Zeugnis erhalten geblieben. Das zwei-manualige Instrument mit 28 Registern gehörte ursprünglich in die Erfurter Peterskirche und wurde nach deren Säkularisierung im Jahre 1811 von der Gemeinde Bübleben erworben.

Am 20. Oktober konnte die Orgel in einem Festgottesdienst nach dreijähriger umfassender Restaurierung und Rekonstruktion wieder eingeweiht werden. Damit fand ein ehrgeiziges und auch in der Öffentlichkeit stark beachtetes Projekt seinen Abschluß. Die Arbeiten wurden von der Alexander Schuke Orgelbau GmbH Potsdam ausgeführt.

Anläßlich der Orgelweihe ist eine Festschrift erschienen, die neben zahlreichen Grußworten aus Kirche und Gesellschaft über die Geschichte der Orgel, ihren Erbauer und ihre Restaurierung informiert. Sie ist bei Kantorin Sabine Dill, Am Peterbach 3, 99198 Erfurt-Bübleben, erhältlich.

Ministerpräsident Dr. Bernhard Vogel würdigt in seinem Grußwort das Engagement vieler für die Rettung der Büblebener Orgel und stellt fest:

“Es ist selbstverständlich, daß sich auch der Freistaat Thüringen durch das Thüringer Landesamt für Denkmalpflege an den Kosten der Wiederherstellung beteiligt hat. In dem Bewußtsein, daß die rund 1.500 historischen Orgeln im Freistaat Teil unseres kulturellen Erbes sind. In dem Bewußtsein, daß wir alles tun müssen, um diesen einzigartigen Reichtum für die kommenden Generationen zu erhalten.”

Es bleibt zu hoffen, daß aus diesem Bewußtsein heraus dem Thüringer Landesamt für Denkmalpflege auch künftig trotz schwieriger Finanzsituation Mittel zur Verfügung gestellt werden, damit der Freistaat weiter zur Erhaltung der Orgellandschaft in Thüringen beitragen kann.

Jürgen Dubsloff

In der nächsten Ausgabe ...

werden wir Sie über die in diesem Jahr abgeschlossenen Orgelrestaurierungen und Instandsetzungen im Bereich unserer Landeskirche informieren.